

ES LA ERA DEL RADIO ES EL MINUTO DEL RADIO... COSTA RICA RADIO & BROADCASTING STATION... Teléfono 3744 - PERRY GIRTON - Frente al Teatro Raventós

LOS MEJORES RECEPTORES "GENERAL MOTORS" SELECTIVOS SONOROS PERFECTOS OIGALOSII

EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA TIENE EN ESTUDIO LOS PROYECTOS DE LA COMISION DE FINANZAS DEL CONGRESO

EN LA SEMANA PROXIMA EL PRESIDENTE ENVIARA LOS REFERIDOS PROYECTOS AL CONGRESO

Los proyectos arancelarios que próximamente serán llevados al conocimiento de la cámara legislativa, están ya en manos del señor Presidente de la República...

- 1. Aumento Global de derechos de Aduana. 2. Modificación Parcial del Arancel con fines fiscales. 3. Aforos Proteccionistas. 4. Industria de Ropa. 5. Impuesto Cigarrillos. 6. Impuesto Cédular. 7. Impuesto Cédular. 8. Traspasos de bienes in-

La conferencia por radio de anoche

Muy amena e interesante resultó la charla periodística que el general don José María Pinaud dijo anoche desde la estación radiodifusora T I C R.

Karicatos de Actualidad Por SOLANO



LIC. RAUL GURDIAN. Esta figura galana que ensalza mi comentario, presidente es del Rotario desde esta muerte semana. Su nariz, ni por farjana presta al lápiz atterrice; más, sin embargo, matices no lo resta en su conato, pues hombre es de gran ofato aunque no tenga marices.

EL DIARIO DE COSTA RICA PONE EN MIS LABIOS, PALABRAS QUE YO NO HE EXPRESADO, NOS DICE EL DIPUTADO DON OTILIO ULATE YO NO FUI A LA ASAMBLEA CON PERJUICIOS RESPECTO A NINGUNO DE LOS CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA, NO ERA EN ELLA NI AMIGO NI ADVERSARIO DE D. RICARDO JIMENEZ



DIP. DON OTILIO ULATE

No era en ella ni amigo ni adversario de don Ricardo Jiménez y tanto es así que, según les consta a los centenares de personas que estaban presentes, ni siquiera mencioné el nombre del señor Jiménez. Mi actitud fué la de mantener, dentro de la ideología del partido a que pertenezco, los puntos de vista que este partido ha venido sustentando en la prensa y en la plaza pública acerca del problema político.

OTRO VUELO DIRECTO DE NUEVA YORK A LA HABANA PARA BATIR EL RECORD DE OCHO HORAS

NUEVA YORK, 18.— James Goodwin Hall salió a las cuatro y treinta y ocho a. m. del aerodromo Roosevelt, en Long Island, para la Habana, proponiéndose mejorar el record de ocho horas cuarenta y nueve minutos establecido por el capitán Frank Wauw.

Los ministros alemanes llegan a París. PARIS, 18. — Los ministros alemanes y su séquito llegaron a esta a las dos y cinco minutos de la tarde, siendo recibidos en la estación por Laval y Briand, y más de diez mil personas, de las cuales la mitad eran francesas y la otra mitad alemanas, que se interaron para gritar VIVA LA PAZ.

Deslizamiento de tierras en la isla Juan Fernández. SANTIAGO DE CHILE, 17. — El ministerio de marina informa que a causa de un fuerte temporal se produjo un deslizamiento de tierras en la isla Juan Fernández, sepultando una casa en Cerro Junque, pereciendo cuatro personas.

Disturbios en el Congo Belga. BRUSELAS, 18. — Informase

plan de empréstito a Alemania propuesto por Francia, particularmente lo referente a las garantías, tratando de solucionar todas las dificultades que pudieran retrasar la proyectada conferencia de mañana en el ministro del interior, a la cual se atribuye una importancia comparable a la de Locarno.

Nuevo barco de pasajeros franceses. PARIS, 17. — El domingo será botado al agua en Dunquerque el vapor COLOBIE, de la Compañía General Transatlántica, de catorce mil toneladas, destinado al servicio entre Francia y Colombia.

Las negociaciones de París. PARIS, 18. — Stimson y Henderson se reunieron con el primer ministro Laval esta mañana y continuaron la discusión del

plan de empréstito a Alemania propuesto por Francia, particularmente lo referente a las garantías, tratando de solucionar todas las dificultades que pudieran retrasar la proyectada conferencia de mañana en el ministro del interior, a la cual se atribuye una importancia comparable a la de Locarno.

La conferencia franco alemana comenzó a las tres y media de la tarde, conversando Briening con Laval y Curtius con Briand, los primeros en el ministerio del interior y los segundos en el de negocios extranjeros.

Pensaba, al hablar en la forma en que lo hice y sigo pensando que nuestro partido ha adquirido una categoría moral intrínseca que no puede abandonar sin darles muerte a los principios de saneamiento político que informaron su nacimiento. Nos situamos en terrenos ideológicos, ajenos por entero a los plebeyos intereses que suelen informar entre nosotros la política y en ese campo tenemos que seguir.

Trajinamos por la calle real, a pecho descubierto. Tanto es así que ya le hemos dicho al país lo que necesitamos en dinero para proseguir la campaña. Como no compramos votos, es bien poco lo que se requiere, simplemente para movernos, modesta y decorosamente, dentro de las actividades inherentes a nuestra tarea. Que lo obtenemos? Pues iremos alegremente hacia adelante. ¿Que no? Entonces mi conducta será de una absoluta abstención en la lucha que se inicia.

OTRO VUELO DIRECTO DE NUEVA YORK A LA HABANA PARA BATIR EL RECORD DE OCHO HORAS. NUEVA YORK, 18.— James Goodwin Hall salió a las cuatro y treinta y ocho a. m. del aerodromo Roosevelt, en Long Island, para la Habana, proponiéndose mejorar el record de ocho horas cuarenta y nueve minutos establecido por el capitán Frank Wauw.

EN LA SEMANA PROXIMA CONTINUARAN ACTIVAMENTE LAS NEGOCIACIONES DE PARIS

plan de empréstito a Alemania propuesto por Francia, particularmente lo referente a las garantías, tratando de solucionar todas las dificultades que pudieran retrasar la proyectada conferencia de mañana en el ministro del interior, a la cual se atribuye una importancia comparable a la de Locarno.

Nuevo barco de pasajeros franceses. PARIS, 17. — El domingo será botado al agua en Dunquerque el vapor COLOBIE, de la Compañía General Transatlántica, de catorce mil toneladas, destinado al servicio entre Francia y Colombia.

Las negociaciones de París. PARIS, 18. — Stimson y Henderson se reunieron con el primer ministro Laval esta mañana y continuaron la discusión del

plan de empréstito a Alemania propuesto por Francia, particularmente lo referente a las garantías, tratando de solucionar todas las dificultades que pudieran retrasar la proyectada conferencia de mañana en el ministro del interior, a la cual se atribuye una importancia comparable a la de Locarno.

Nuevo barco de pasajeros franceses. PARIS, 17. — El domingo será botado al agua en Dunquerque el vapor COLOBIE, de la Compañía General Transatlántica, de catorce mil toneladas, destinado al servicio entre Francia y Colombia.

Las negociaciones de París. PARIS, 18. — Stimson y Henderson se reunieron con el primer ministro Laval esta mañana y continuaron la discusión del

plan de empréstito a Alemania propuesto por Francia, particularmente lo referente a las garantías, tratando de solucionar todas las dificultades que pudieran retrasar la proyectada conferencia de mañana en el ministro del interior, a la cual se atribuye una importancia comparable a la de Locarno.

Nuevo barco de pasajeros franceses. PARIS, 17. — El domingo será botado al agua en Dunquerque el vapor COLOBIE, de la Compañía General Transatlántica, de catorce mil toneladas, destinado al servicio entre Francia y Colombia.

Las negociaciones de París. PARIS, 18. — Stimson y Henderson se reunieron con el primer ministro Laval esta mañana y continuaron la discusión del

SE SOLUCIONAN LAS DIFICULTADES HABIDAS EN EL ASUNTO DE LA PAVIMENTACION DE LA CALLE DEL MUSEO Y AVENIDAS Y CALLES ADYACENTES

Hoy tuvimos ocasión de conversar con don José Joaquín Quirós, secretario de la Comisión de Pavimentación, quien nos informó que han sido subsanadas todas las dificultades que se presentaban para terminar los trabajos del alcantarillado y pavimentación de la calle del Museo y de las avenidas y calles adyacentes.

Varias personas declaran falsas las declaraciones que de ellas publica un diario de la mañana

Algunos nos detuvo esta mañana, en nuestro recorrido en busca de noticias, indicándonos un hecho verdaderamente vituperable de parte de uno de los diarios de la mañana, que con muy pocos escrúpulos se ha dado a la tarea de publicar opiniones o declaraciones en relación con el problema político atribuyéndolas a personas que no han pensado en referirse a esos tópicos.

Algunos vecinos de Alajuela proyectan hacer una reunión de protesta contra los municipales Cortesistas

Hoy a la una de la tarde se efectuó en la ciudad de Alajuela una reunión contra los municipales cortesistas, en señal de protesta por los impuestos municipales creados por este grupo.

LOS PROYECTOS DE LA COMISION DE FINANZAS SERAN PUBLICADOS MAÑANA EN LA GACETA

En la Gaceta de mañana se publicará la primera parte del plan hacendario y económico que presenta la comisión especial nombrada por el congreso, con ese fin.

Del Momento Político

Actividades del carlismo. Los carlistas han entrado de lleno en sus actividades políticas. Conversando con un destacado miembro del partido nos decía:

—Nosotros estamos muy satisfechos de nuestro partido, y de esta vez no hay la menor duda que el triunfo es nuestro: en esta semana nosotros publicaremos una lista de las más valiosas adhesiones que nos han llegado, especialmente después de haberse lanzado a la arena política el Lic. Jiménez Greanuno.

Probablemente la campaña de propaganda que nuestro partido está efectuando por radio, sea intensificada, nuestros discursos serán perfeccionados en vez de una vez, dos veces a la semana.

Las comisiones que hemos estado enviando a los pueblos de la república, vienen muy satisfechas de sus labores, las directivas y los comités de propaganda están completamente organizados y en intenso trabajo, hasta en el último rincón de Costa Rica.

Actividades del jimenismo. El partido que postula la candidatura del Lic. don Ricardo Jiménez ha comenzado su campaña de propaganda. El club de ese partido en S. José, está abier

to desde ayer en los altos de la tienda Bredy en frente del Almacén Koberg. Hoy visitamos ese club y nos pudimos dar cuenta del movimiento que se realiza allí, continuamente gentes de todas partes vienen a firmar el libro de adhesiones, y a recibir instrucciones para comenzar la propaganda política en sus pueblos.

Esta tarde en el local del club se reunieron los que integran la plana mayor del jimenismo. En esta reunión se discutieron asuntos de importancia concernientes con la campaña de propaganda política y posiblemente se nombre también el jefe general de acción del partido.

Los cortesistas preparan grandes actividades para continuar la propaganda que postula la candidatura del Lic. don León Cortés. Posiblemente para la próxima semana se organice una asamblea en la que tomen parte comisiones enviadas por las diferentes provincias, es probable que comisiones empuestas por destacados elementos políticos, vengán desde las provincias de Guanacaste, Puntarenas y Limón.



"ES UN PAJARO"



20 CIGARRILLOS por 60 CENTIMOS

UNA MEZCLA CIENTIFICA DE TABACOS TURCO Y AMERICANOS

"Critica"
Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA
Administrador: ARTURO FONSECA
Teléfonos: Dirección 3240 -:- Administración 2134

La nota de humor

De pie los muertos...!!

"Próxima convención del Reformismo" en título jovial publicó un diario.
¿Es que quieren sacar del propio osario un muerto que murió de reumatismo?

En el acto no más de su bautismo le cambiaron su nombre temerario; le dieron apariencias de incensario y le echaron después en un abismo.

De allí surgió otra vez, y desde entonces con campana que quiere ser de bronce repica sin cesar por sus conquistas.

Y así, marchando con destino incierto, el pueblo grita mientras pasa el muerto: ¿Cuáles cañas, señores reformistas?

Canuto OCASA

ALTO!!



DISPOSICIONES de la Dirección General de Tráfico referentes al CUERPO DE BOMBEROS

En adelante todos los conductores de vehículos están en la obligación de detener la marcha dando la vía al oír las sirenas o campanas de las bombas de incendio. Para este caso, los bomberos están considerados como inspectores de tráfico y se hará efectivo el parte que ellos den.

Lo mismo se les recuerda a los peatones que los conductores de las bombas de incendio son irresponsables por los daños que ocasionan y que están en la obligación de suspender la marcha mientras las bombas pasan.

DIRECCION GRAL. DE TRAFICO

San José, 24 de Junio 1931

Nadie quiere sacar un pie fuera de las cobijas no vaya a ser que cojan un resfrio de los que duran cuatro años y que tan directamente afectan el estómago. Porque nadie ve claro en estas oscuridades de la política, nada hay seguro ni fijo con los pactos y retro-pactos de los candidatos de las diferentes agrupaciones partidarias y la única táctica sabia en estos momentos es abstenerse, o hacer la de don Alberto y dejar el pastel para que se lo coman otros.

Hay sin embargo un medio de ir a la segura y ganarse la voluntad de todos los contingentes en esta noche de duendes y es seguir la política que seguimos todos los que emborronamos cuartillas y pergeñamos la mala literatura de los diarios. Tal táctica es infalible y nosotros garantizamos el buen éxito de la misma, porque tenemos muchos años de experiencia y siempre nos ha resultado a las mil maravillas. El secreto está en ser un día jimenista de don Ricardo, otro día carlista y el siguiente de la falange castrista, sin estar en contra de ninguno y si en favor de todos.

Como pueden colegir nuestros lectores la fórmula es bien sencilla y de indudables y fructíferos resultados. Ensayé y la haga nos después una visita...

TEXTO DE LA CONFERENCIA DICTADA POR RADIO POR EL SRIO. DE SALUBRIDAD PUBLICA DR. SOLON NUÑEZ

Propaganda contra las enfermedades infecto-contagiosas.- La Toserina

Conclusión... vacuna; en 35 00 la duración fué reducida. En 52 00 los paroxismos fueron menos severos y en 12 00 la vacuna no tuvo ningún efecto. Las observaciones de Goler (396 casos) Wollerton 106 casos y Loge 100 casos son muy parecidas. Calidad de la vacuna: Debe ser recientemente preparada. Como curativa las dosis deben ser altas; como profiláctica, 3 inyecciones son suficientes. Debé el bien conocido profesor de la facultad de medicina de París, ha aconsejado últimamente la vacunación pasiva inyectando suero de convalecientes de toserina. El constata buenos resultados cuando las inyecciones se hacen al principio de la enfermedad. Shaw 112 casos tratados con...

Vacher BALM

Pruébelo para catarros, dolores de cabeza, pies adoloridos y picaduras de insectos Botica INTERNACIONAL del Lic. Gordiano Rodríguez y Botica Central del Licenciado Juan B. Ortiz

Glosario de la Prensa **COMENTARIOS AL VUELO**

MUY CELOSOS DE LA HONRA PERO DESCUIDADOS CON EL GASTO

Don León Cortés ha andado con muy mala fortuna por los vericuetos de la política. Todo el mundo le juega sucio: primero lo sacaron de diputado para llevarlo a la Secretaría de Educación, de donde lo quitaron cuando comenzaba a señalarse por su labor de energía y probidad en ciertos puntos administrativos y morales un tanto descuidados en esa Secretaría; después, casi sin decirle agua va, lo trasladaron a la Secretaría de Fomento, en donde a los pocos meses de trabajar como un bendito, le pusieron a filo como una cáscara de banana para que se resbalara y se cayera, cosa que sucedió a pesar de todas las promesas presidenciales, teniendo el epilogo que ya todos conocemos: Un grupo de entusiastas vieron encarnarse en él al hombre probo y energético que necesita el país y hete aquí, que en un cerrar y abrir de ojos le armaron caballero, y como al buen don Quijote le pusieron a horcajadas en el clavileño de una candidatura.

Lo malo es que tan luego lo

tuvieron en donde querían tenerlo, sus propios partidarios se olvidaron de lo más importante, esto es, que para que una candidatura prospere se necesita de la fuerza motora del dinero. Pero no pararon ahí las desventuras del Lic. Cortés, porque sus partidarios no han querido dejarlo aparecer del elevado puesto en donde lo colocaron, y cada vez que ha querido tentar tierra sus fanáticos y adeptos se han mostrado tan celosos de la honra, como descuidados con el gasto.

Y el pobre don León no sabe a estas horas qué hacer, aun cuando no ha perdido, el optimismo y todavía les da un mes de plazo para que reuman los

dineros necesarios para seguir la campaña.

El problema ahora es bien claro: o los partidarios abren sus bolsos y sueltan la harina, o don León Cortés se retira a las soledades de la vida privada, a digerir su amarga desilusión y cruel desengaño.

DON CARLOS MARIA Y LOS GASTOS DE CAMPAÑA DE LOS PARTIDOS POLITICOS

Don Carlos Maria ha puesto el dedo en la llaga. Ha hablado de algo que no puede el comentarista pasar por alto. Nos referimos a los gastos de campaña que, según la lógica del jefe del carlismo, es punto de primordial importancia para a-

segurar la pureza del voto y la integridad de las conciencias. Muchas son las anécdotas que corren por este valle de lágrimas respecto de las maniobras a que la abundancia de dinero da lugar en épocas de elecciones. Todos recuerdan al famoso padre Cobijas, que salvaba del frío, pero no, salvaba del deshonor.

Este capítulo del dinero en las cuestiones políticas es algo que ha preocupado profundamente a los hombres públicos de los Estados Unidos. En ese particular, los norteamericanos han llegado al extremo de declarar nulas las credenciales de Senadores y Congresistas (Congressmen) a quienes se les ha probado, por investigaciones especiales acordadas por el Senado o por el congreso, que han empleado SLUSH FUNDS, es decir dinero sucio para obtener sus respectivos triunfos en los comicios.

En Costa Rica el dinero lo presenta todo, y bien sabemos que raro es el costarricense que resiste los halagos que el oro tiene. En ese aspecto nuestros plutócratas han sido en realidad los hacedores de presidentes, con el agrandante de que ni en eso han mostrado nunca de sinteres, pues la inmoralidad se agranda con el hecho de que quienes vienen a pagar los dineros que se emplean en sobornar conciencias, en la más detestable forma de mistificación del voto popular, son los empleados públicos, son los servidores del estado, y no aquellos que sacan las mayores ventajas, o los puestos más destacados, sin contribuir siquiera a los gastos mismos de la campaña que les dio la victoria.

EL LIC. DON ALBERTO ECHANDI SE RETIRA DE LA LUCHA POLITICA

Don Alberto ha probado esta vez tener buena nariz y un magnífico olfato. Porque vale más retirarse a tiempo que salir descalabrado. Y hace bien en salirse por la tangente porque la cosa de la política huele ya a podrido. No tienta a nadie eso de meterse en los con los malos que andan los tiempos y con los vientos de Fronda que corren. Porque aquí se va a armar la de Dios es Cristo a la menor provocación y no va quedar tintero con cabeza a la hora de la degollina general.

Y si no que lo digan los miles de abstencionistas que a estas horas hay en todo el país.

RADIOS
ONDA CORTA -:- ONDA LARGA
De mueble sencillo o lujoso precios bajos, buenas condiciones de pago
VICENTE LINES C.
Agente Distribuidor
San José -:- Apartado No. 26

BONOS ORO DE LA DEUDA PUBLICA

1a. SERIE

El producto de esta serie se destina a redimir la deuda flotante interior.

Bonos de \$1000, \$500 y \$100 (dólares)

Reditan el 7 por ciento de interés anual, pagadero trimestralmente. Se redimen por sorteo cada trimestre.

Con el 50 por ciento de premio

Se admite, en pago, hasta el 50 por ciento en giros, contra el Erario.

San José, 11 de Julio de 1931.

JULIO MUÑOZ FONSECA
JOSE HERNANDEZ SANCHEZ
ABOGACIA -:- NOTARIADO
50 varas al Sur del "Diario de Costa Rica"
ALTOS CASA BLANCA -:- TELEF. 2659

NUESTRA SOCIEDAD

VIAJEROS
Hoy partió para Puntarenas, en carro especial agregado al de pasajeros, el señor ministro de Italia en Costa Rica, conde Vittorio Negri y su distinguida señora esposa. Los espesos Negri embarcaron para Panamá y estarán ausentes por cuatro meses, volviendo luego a fijar su residencia en esta capital. CRITICA les desea un venturoso viaje.

Sentido Fallecimiento
Ayer falleció en esta capital la señora doña Rosa Brenes de la Ossa, esposa del apreciable caballero don Luis de La Ossa, y señora muy distinguida y apreciada en nuestro mundo social.

Al consignar esta sensible noticia CRITICA envía su más sentido pésame a don Luis de la Ossa, a sus padres, hermanos y demás familia.

Comida
Hoy a las siete de la noche en el Hotel Costa Rica, un grupo de amigos del señor don Rafael Oreamuno le obsequiarán una comida con motivo de su regreso al país.

MEDALLONES



Srta. MARIA DEL ROSARIO ANDRES S.
Luce su dulce, angelical tristeza, como doliente Ofelia soñadora; y hermanan la bondad y la belleza, en su rostro de flor, cielo y aurora.
Triunfan en ella amor, bien y pureza. Como la luz de blanca y seductora, enlaza su esbeltez con la nobleza de su estirpe de flor subyugadora.

Delicada operacion
Los doctores Vicente Castro Cervantes, don Carlos Pupo y don Guido Casoria practicaron esta mañana una delicada operación en el Hospital de San Juan de Dios a doña Beatriz de Jimenez esposa del ex-presidente Licenciadado don Ricardo Jimenez. Segun se nos informa al éxito ha coronado el esfuerzo de los médicos y doña Beatriz se considera ya fuera de peligro. Nos alegramos del buen éxito obtenido en la operación y le deseamos a la señora de Jimenez un rápido y completo restablecimiento.

Enfermos
Se encuentra enfermo desde hace varios días, el apreciable caballero don Gerardo Castro. Le deseamos al señor Castro una pronta mejoría.

Hoy en el Hotel Costa Rica
Hoy a las cuatro y media se efectuará un té danzante y a las siete una comida concierto. A la salida de los teatros se ballará. Como se ve hoy es un día de grandes actividades sociales en el Hotel. No dudamos del éxito de estas fiestas que siempre han resultado muy concurridas por nuestra sociedad.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

CANDIDATURA RICARDO JIMENEZ

Se avisa a los simpatizadores de la causa que la oficina y el club del Partido han quedado instaladas en los altos de la tienda Bredy, frente al Almacén de Koberg & Co.

¿LA ANARQUIA COMO GOBIERNO?

Por GERMAN PEDRO DIAZ

Vivimos en un mundo que se muere por la inquietud de lo imposible, torturado por la devorante llama de los anhelos que no llegan, que no se cumplen, que jamás se trocarán en realidad, como que están inspirados por la demencia senil de una humanidad fracasada... pobre humanidad que pasó sus milenios y sus siglos en el absurdo afán de dominar y vencer la Naturaleza, siendo esta la que, en silencio, con fría y quemante sonrisa, nos dio minó y nos venció a todas horas, enseñándonos a limitar nuestros deseos, a adaptarnos a ella, en vez de combatirla y debilitarla, ya que al hundir en ella el puñal de nuestro enojo no, hacíamos otra cosa que taladra ciegamente la ley fundamental de nuestra vida. Así, vemos que, desde las primeras sociedades organizadas, la humanidad se muestra con frías tendencias a la igualdad llegando en estos días a la plena culminación de ese anhelo, que es lo mismo que decir, que está en la cima doliente de su locura, pues nada hay que afiance tanto la demencia como su contumaz obstinación a lo imposible.

Podrá llegarse a la igualdad por el amor, pero no por la justicia, y mucho menos por una justicia que suela ir del brazo del odio y de la venganza. Justicia es equidad, moral retribución a la capacidad o al esfuerzo, pago al trabajo, remuneración al mérito; dar poco, mucho a todo a los que lo merecen por conquista. Pero no es ni será justo dar a los que ni hicieron méritos, ni tuvieron virtud, ni realizaron trabajos, ni mostraron capacidad, ni supieron llegar por el esfuerzo a la victoria.

A estos podría dársele todo el amor, pero no la justicia. La justicia no da, paga. — Y sólo es acreedor digno el que puede mostrar por sí un derecho. — Cristo, con los brazos abiertos en el Calvario para darse a los pobres, a los humildes, a los caídos, no fue la imagen de la justicia, ciega, sino el símbolo misericordioso del amor. Por eso las sociedades de ahora están viejadas, corrompidas y deshechas, porque persiguen la justicia por el odio y quieren llegar a la igualdad sin el amor. De ahí el carácter seco, duro, áspero, letal que se advierte en los avances de la vida social contemporánea, minada por el vil metal de anárquicos sistemas disfrazados, azotada por subterráneas tempestades de odios proletarios alentados por el recuerdo de imperiales tiranías y por la incapacidad gubernativa de algunos poderes de Europa, que se olvidaron de que a los pueblos hay que darles, "por amor", convertido en trabajos y hogazas de pan, los millores que dedican al mantenimiento de ejércitos, fabulosos. Y es por eso que Rusia, la Rusia ingnita y doliente, que acabó con el despotismo de los Zares y con los Zares del despotismo, ha levantando sobre la ruina de ese ayer la mayor de las tiranías: la tiranía de los de abajo, poniendo al odio como a su Dios inspirador y a la venganza como el placer más alto de la vida. Ha bía un sistema odioso, es verdad, y unos hombres encarnados en el sistema, más odiosos todavía. — Y en vez de acabar con el sistema, edificando sobre sus ruinas el edificio de lo razonable y de lo justo, imponiendo a los hombres culpables del ayer las realidades de un presente sensato y en el que era el mayor de los castigos, atrayéndose por él el fraternal afecto de las naciones todas, mezclándose en las corrientes de las modernas democracias, cooperando con ellas al mantenimiento de la justicia, a la culminación del Derecho, a la magna apoteosis de la Cultura y de la Libertad, en vez de tender un lazo de armonía entre todas las naciones, en penetración subime de intereses, fundándose en un solo anhelo de paz y de progreso, se alzase una pira a la sordida sinistra de Moscú, con materiales de la locura de Prodigón, del mito de Fernando Lasalle, de la utopía de Carlos Marx, con el espíritu del misticismo semita de Le-

rra toda, conmoviendo los cimien- tos de las más democráticas naciones, llenando el cerebro de la juventud intelectual con sus falsos resplandores mesiánicos, enloqueciendo a los hijos del trabajo con equívocas esperanzas re-

dentoristas, acrecentando el odio entre los pueblos, poniendo a muchos hombres encoquecidos o alocados en el plano espantable de la violencia, y todo ello para provocar, por contragolpe instintivo, la repulsa de los buenos y de los justos, de los que sienten la Patria, así, con mayúscula, la Patria, cuyo concepto santo quieren borrar del humano corazón, los comunistas de ahora, los anarquistas disfrazados que, con la careta de Bolschevismo, se han lanzado sobre los pueblos como modernos

(Pasa a la página 4)

TREJOS HNOS.

La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

CUENTAN Y DICEN

DICEN que Carlos María, al dejar la épica torre de censura al desgoberno que nuestra vida arcome, pensó en un tuto-carlismo que le venía de molde cuando don Manuel, que es manco para eso de hacer la corte, le guiñaba el ojo gacho. (que también para eso es nones) Pero resultó que andando los políticos amores, estos gatos se enseñaron sus íntimas pretensiones y el idilio comenzó a sufrir eclipse; desde entonces el político más fiero que se conoce en el orbe, el de los ignominiosos y terroríficos golpes que en Heredia y Alajuela ganaron las elecciones para el propio don Ricardo que es como el sol de los soles se ha quedado a la intemperie sin saber cómo ni dónde volverá a armar el tinglado y a acampar todos sus hombres porque con qué cara vuelve a encaramarse a la mole de la censura al Gobierno que aquí todo lo corrompe, si ya depuso las armas y le hizo genuflexiones, y puso y quitó ministros, y suavizó sus rencores, y se hizo miel que chuparon ávidos los zoploteros? Por eso dicen las gentes, y en ello no andan muy torpes, que don Manuel es la tapa de la frescura y que adónde ha de estar la triquiñuela que él no la vea y la tome y la ponga a su servicio y le dé luego su nombre, a extremo de que, ya han visto, a un viejo rinoceronte que mantenía en congaja al Presidente más doble que ha tenido Costa Rica (y ya se ha quebrado el molde) le ha sacado los colmillos y lo ha amasado en los toques. Si esto no es lo que se cuenta que el Señor me lo perdona.

(mal alumbrados, por cierto) y con el ferrocarril que no por ser macho viejo desdentado, resabioso trotón y algo comadrero, deja de ser llave que abre la inmensa caja de hierro de nuestra soberanía, no la que ostenta el Congreso sino a la que en todas partes Y aun antes de que acabara de completar sus conceptos (pues no le había metido ni un alfiler al gobierno) los presuntos candidatos que están en el candelerito — y aún los que nadie sospecha pero que aspiran a serio — se adelantan presurosos a gritar a voz en cuello: don Víctor, lo que usted guste pida usted por ese hueco afeitado con que suele hacer tan amargo gesto; si le parece, acordamos que la hulla blanca; no es eso? no huya más de las influencias de sus verdaderos dueños que son hablando en cristiano, los propietarios del suelo para quienes la Natura tuvo tan valiosos obsequios. Si le parece, ordenamos irse para el quinto infierno a Salazar y a los machos que están aquí hablando grueso porque piensan que las fuerzas (eléctricas, por supuesto) son patrimonio exclusivo de pingos aventureros. Y si usted así lo exige o si usted lo juzga bueno para nuestra cara patria, del ferrocarril haremos con la ayuda de don Richard que es un gato muy experto, un ferrocarril anfíbio o un ferrocarril aéreo, en fin, lo que usted nos mande, que estamos por complacerlo. Y aunque esas cosas demuestran que no hay que tener miedo no se trague usted ese anzuelo; estos dirán cuánto quieren mientras que cogen el güeso y después, cual reza el dicho "si te vide no me acuerdo". Con decir como decimos todos en casos como estos: "Yo estoy en lo prometido, pero no quiere el Congreso", sale uno con viento en popa del horrible tolladero. De modo, don Víctor, que no se ponga a comer cuento; esos tienen que firmarlo en papel de cinco pesos desde el primero hasta el último de todos esos viejos que están corriendo el peligro de quedarse sin pellejo al sacrificarse en aras de un patriotismo sincero aceptado posiciones en el próximo gobierno. Eso dicen, eso cuentan pero de ello nada creo.

AFRECHO DE TRIGO
DONDE
Tomás Fernández

ESTA SEMANA
CORBATAS DE
SEDA A ₡ 0,50
ALMACEN ROBERT

De las colaboraciones políticas

Para aquellas personas que espontáneamente nos han estado enviando colaboraciones, y para quienes quieran hacerlo en el futuro, debemos advertir que desde hoy en adelante no publicaremos nada de orden político que no sea directamente solicitado por nosotros, ya sea de los jefes de partidos u oficiales de

Protesta enérgica de un ciudadano de criterio propio

En el vespertino CRITICA, edición de ayer, apareció publicada mi protesta contra la actitud asumida por el licenciado don Alberto Echandi, pero el título de esa protesta no está conforme al original. Desde luego me apresuro a rectificar en el sentido de que ese título se lea así: "Protesta enérgica de un ciudadano de criterio propio" y no como se dijo protesta enérgica contra un ciudadano de criterio propio".
Feo. CASTRO M.

Hoy! Es el Día del Baratillo Hoy!

— DE —

"Tubos para Radio"

ARCTURUS - R. C. A. RADIOTRONS - MARVIN Y CE - CO.

PRECIOS QUE REGIRAN SOLAMENTE HOY!!			
E 120	ANTES	₡ 10.00	HOY ₡ 7.00
227	ANTES	" 7.00	HOY " 6.00
250	ANTES	" 34.00	HOY " 25.00
126	ANTES	" 7.00	HOY " 6.00
201	ANTES	" 5.00	HOY " 4.00
245	ANTES	" 7.00	HOY " 6.00
180	ANTES	" 7.00	HOY " 6.00
199	ANTES	" 9.00	HOY " 7.00
181	ANTES	" 24.00	HOY " 20.00
224	ANTES	" 11.00	HOY " 9.00
171	ANTES	" 8.00	HOY " 6.00
222	ANTES	" 14.00	HOY " 12.00
112	ANTES	" 12.00	HOY " 10.00
210	ANTES	" 34.00	HOY " 25.00
PENTODE	ANTES	" 10.00	HOY " 8.50
511	ANTES	" 11.00	HOY " 9.50

APROVECHE ESTA REALIZACION DE TUBOS Y
DELE NUEVA VIDA A SU RADIO Para obtener los mejores resultados
Los tubos de Radio deben ser inspeccionados siquiera una vez al año!
TRAIGANOS LOS SUYOS PARA PROBARLOS GRATIS!!!!

COSTA RICA RADIO & BROADCASTING STATION
PERRY GIRTON - Frente al Teatro Raventós

